

ABSTRACT

IMPLEMENTATION STUDY OF RESORT BASED MANAGEMENT AT SUKARAJA ATAS RESORT AND BIHA RESORT

By

Eko Prasetyo

Efektifitas pengelolaan kawasan konservasi dapat tercapai jika suatu taman nasional seperti Taman Nasional Bukit Barisan Selatan (TNBBS) melakukan pengelolaan berdasarkan 3 (tiga) pilar konservasi, yaitu perlindungan sistem penyangga kehidupan, pengawetan keanekaragaman hayati dan ekosistemnya serta pemanfaatan secara lestari sumberdaya hutan dan ekosistemnya. Agar dapat mencapai efektifitas pengelolaan taman nasional, pemerintah mulai menerapkan sistem pengelolaan di tingkat lapangan dengan menjadikan *resort* sebagai ujung tombak pengelolaan dan dikenal sebagai *Resort Based Management* (RBM). Pelaksanaan program ini berdasarkan SK (Surat Keputusan) Dirjen PHKA Nomor S.25/IV-KKBHL/2011 tanggal 11 Juni 2011. Program RBM adalah suatu upaya sistematis yang mendorong efektifitas dalam 3 pilar pengelolaan taman nasional. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui implementasi kegiatan RBM di *Resort* Sukaraja Atas dan *Resort* Biha terhadap pengelolaan taman nasional dan untuk mengetahui efektifitas kegiatan RBM yang diterapkan di *Resort* Sukaraja Atas dan *Resort* Biha TNBBS. Penelitian dilaksanakan di *Resort* Sukaraja SPTN Wilayah I Sukaraja dan *Resort* Biha SPTN Wilayah II TNBBS pada bulan Desember 2014 sampai dengan Februari 2015. Pengelolaan di *Resort* Sukaraja Atas sudah menyentuh ketiga pilar tersebut, sedangkan pengelolaan di *Resort* Biha masih terfokus pada perlindungan/ penjagaan namun sudah mulai merencanakan aspek pengawetan dan pemanfaatan di dalam draft rencana kerjanya. *Feedback* hasil rekap data RBM dari balai ke tingkat lapangan belum dirasakan *resort*, padahal implementasi *feedback* di lapangan yang berasal dari bidang pengelolaan wilayah I dan II serta balai besar merupakan salah satu indikator keberhasilan RBM. Diperlukan pula penataan dan penempatan SDM sesuai dengan kebutuhan dan kompetensi yang dimiliki dalam rangka mendukung implementasi RBM.

Keywords: implementation study, resort based management, sukaraja atas resort, biha resort